



FEUILLE D'INFORMATION PAROISSIALE

**SAINT
GERMAIN
DES PRÉS**

DIMANCHE 1 FÉVRIER 2026

4ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

Autrement bienheureux

En me promenant sur notre territoire paroissial, je suis tombé sur le « Lab du bonheur », spécialisé dans... les dérivés de cannabis en vente légale (puisque, nous dit l'Assurance maladie, ils « n'entraînent pas de dépendance », sans être néanmoins dépourvus d'« effets psychoactifs »). Je garde une impression de flou de ma promenade, cette fois numérique, à travers l'histoire de leur autorisation, et la liste de leurs vertus et risques supposés, — ce flou que je reconnais, quand sont aux prises les élans protecteurs de l'État et sa terreur de contredire les aspirations individuelles au bien-être quel qu'il soit. Mais c'est le nom de la boutique qui sonne involontairement mélancolique : nous savons que le bonheur ne se vend ni ne s'achète ; qu'il n'a rien d'une formule de laboratoire ; qu'il réside moins qu'ailleurs dans des apaisements partiels en vente « libre » et « non-médicale ». « Beaucoup demandent : “Qui nous fera voir le bonheur ?” » (Ps 4,7) Le cri retentit, pour tous, ceux qui croient au ciel et ceux qui n'y croient pas. Le bonheur (et son ersatz appauvri qui est le bien-être, et sa pleine réalisation qui est la bénédiction) est une orientation constitutive du cœur humain, une vérité interne qui, même mal comprise ou mal écoutée, anime nos actes. Nietzsche a raison d'avertir que c'est le bonheur aussi, mais déçu, démenti dans la douleur et l'impuissance, qui « crée tous les dieux et tous les arrière-mondes » — tour de passe-passe du désir rejetant dans un imaginaire paradisiaque ce qui, au présent, nous échappe... Mais l'objection fait briller l'inédit des Béatitudes : elles ne sont pas une séduisante réclame, elles sont une révélation. Dieu, en Jésus, voit et dit ce qui est à l'œuvre dans l'œuvre même de l'Amour. Il proclame que sa puissance inaperçue est victorieuse, dans les pauvres, les purs, les persécutés. Dieu, en Jésus, dit que le Paradis est dans la persévérence des petits, broyés par les puissances du monde, à répondre à l'Amour à l'œuvre depuis la création, et qui triomphera au Jour dernier. La beauté des Béatitudes ne cesse de nous demander, avec la douceur simple du « m'aimes-tu ? » un jour adressé à Pierre, si vous voulons, nous aussi, être autrement bienheureux.

Père Maxime Deurbergue



3 place Saint-Germain-des-Prés - 75006 Paris

Tél. : **01.55.42.81.33** - www.eglise-saintgermaindespres.fr

Demande de salle pour un évènement : palais_abbatial@eglise-sgp.org



HORAIRES ET AGENDA

de la paroisse

OUVERTURE DE L'ÉGLISE

- Lundi et Dimanche de 9h30 à 20h
- Mardi à Vendredi de 7h30 à 20h
- Samedi de 8h30 à 20h

ACCUEIL DE L'ÉGLISE PAR UN LAÏC

- Nouveau numéro : **01.55.42.81.33**
- accueil@eglise-sgp.org
- Lundi de 14h30 à 18h45
- Mardi à Vendredi 10h30 à 12h
- Mardi à Vendredi 14h30 à 18h45
- Samedi 10h30 à 13h

ACCUEIL DES PRÊTRES

- Mardi à Vendredi : 17h30 à 19h30
- Samedi : 10h30 à 12h
- Inscription au mariage : mardi à samedi
- Dimanche : 15h30 à 16h45 (espagnol)
- Dimanche : 18h à 19h

MESSES EN SEMAINE

- 07h30 : Mardi à Vendredi (Mercredi en latin)
- 12h15 : Lundi à Samedi
- 19h00 : Lundi à Vendredi

MESSES DOMINICALES

- Samedi (messe anticipée) : 19h
- Dimanche : 11h et 19h
- Dimanche : 17h (en espagnol)

ADORATION DU SAINT SACREMENT

- Lundi : 19h30 à 20h30
- Mardi à Vendredi : 17h30 à 19h
- Dimanche : 18h à 19h

CHAPELET

- Tous les jours à 18h30
- Dimanche à 16h (en espagnol)

ART CULTURE ET FOI

- Visite gratuite de l'église (env. 1h)
- Lundi 10h30 - Jeudi 14h30
- 1er samedi et 3ème dimanche du mois à 14h30
- Point de rencontre : sous l'orgue

Nos salles sont situées : 5 Rue de l'Abbaye

> Dimanche 1er février

- 15h00 : Pot de l'amitié de la communauté hispanophone - salle Mabillon
- 15h30 : Catéchisme Hispanophone
- 20h15 : Parcours Alpha - salle St Benoît

> Lundi 2 février

- 19h00 : Messe solennelle de la présentation du Seigneur au temple Eglise
- 20h30 : Even - Église

> Mardi 3 février

- 16h30 : Catéchisme - salle Saint Jean
- 19h45 : Maraudes - Presbytère
- 20h30 : Catéchuménat - salle Mabillon

> Mercredi 4 février

- 17h30 : Aumônerie des ados - salle St Jean
- 20h30 : Formation paroissiale
Travail en équipe

> Jeudi 5 février

- 13h15 : Déjeuner des prépas "Fénelon" salle Mabillon
- 20h00 : Aumônerie Sorbonne SGP

Ecole de prière

En raison des vacances scolaires, la soirée de l'école de prière du mercredi 25 février est annulée.

Prochaine rencontre mercredi 25 mars à 20h chapelle Saint-Symphorien.



DENIER DE L'ÉGLISE - À QUOI ÇA SERT ?

- Créer une paroisse vivante et accueillante pour prière et soutien.
- Assurer une vie digne aux prêtres au service de la communauté.
- Soutenir les laïcs salariés essentiels au fonctionnement de la paroisse.
- Entretenir et restaurer les lieux paroissiaux pour un espace chaleureux.



Votre don témoigne de votre attachement et soutien à la mission de la paroisse, qui ne reçoit aucune subvention publique.



PARCOURS ALPHA

Soirées de 20h15 à 22h15, les 1er, 8, 15 et 22 février, les 15, 22 et 29 mars et le 12 avril ainsi que le week-end du 7 et 8 mars au Palais abbatial, 5 rue de l'Abbaye.



Venez partager, autour d'un bon dîner, vos interrogations sur l'existence de Dieu, le bien et le mal, les mystères de la foi... Ce parcours est ouvert à tous : chrétien ou pas, pratiquant ou pas ! Invitez vos amis, voisins, collègues...

Vous souhaitez nous aider à accueillir ceux qui se questionnent ? Aidez nous en cuisinant un plat pour une des rencontres via ce QR Code !



PRIÈRE POUR LE CONCILE PROVINCIAL

Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes

Et qui conduis l'Église à travers l'histoire, Tu lui envoies sans cesse

Des hommes et des femmes par qui Tu la renouvelles.

Tu nous inspires de réunir Un concile provincial en Île-de-France

Pour que d'un cœur unanime

Nous accueillions ceux que Tu as appelés à suivre ton Fils :

Qu'ils trouvent leur place parmi nous !

Donne-nous ton Esprit Saint : Qu'il mette en nous un souffle nouveau !

Par Jésus le Christ Notre Seigneur.

Amen

Notre évêque, Mgr Laurent Ulrich est venu dimanche dernier célébrer la messe de 11h pour ouvrir la phase de consultation du concile provincial sur le catéchuménat et le néophytat.

Chaque paroisse est consultée pour mettre en place un meilleur accompagnement pour les catéchumènes et les néophytes. Comment accueillons-nous ces frères et sœurs que le Seigneur nous envoie ?

Cela change-t-il la vie de nos communautés ? Comment intégrons-nous les nouveaux baptisés ? Autant de questions (et bien d'autres) sur lesquelles nous avons à donner notre avis.

Trois thèmes seront abordés : Accueillir, accompagner, transformer.

Sur chaque thème, deux dates sont proposées. Vous choisissez celle que vous préférez. Les rencontres auront lieu au palais Abbatial.

Accueillir : Mardi 10 février de 20h à 22h

Jeudi 12 février de 14h30 à 16h30

Accompagner : Mardi 17 mars de 20h à 22h

Jeudi 19 mars de 14h30 à 16h30

Transformer : Mardi 14 avril de 20h à 22h

Jeudi 16 avril de 14h30 à 16h30

Cette démarche se veut synodale. Il est donc important que nous puissions nous mobiliser sur ce thème qui concerne l'Église tout entière à travers le nombre croissant d'adultes qui demandent les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, confirmation, eucharistie), Dieu nous dit quelque chose.

Je vous attends nombreux pour réfléchir ensemble.

Père Hervé Géniteau, curé

Homélie de Mgr Ulrich à Saint-Germain-des-Prés
du dimanche 25 janvier

